How To Pronounce the English Letters

كيف نلفظ أحرف اللغة الإنجليزية 
  عزيزي الطالب، كما تعلم فإن الكثير من الطلبة يواجهون مشاكل في عملية اللفظ ( لفظ الأحرف المجتمعة على شكل مقطع ). لذلك عمدنا إلى تسهيل تلك العملية من خلال هذه الوريقات التي من شأنها حل معظم المشاكل اللفظية لدى طلبتنا الأعزاء مع وجود بعض الكلمات الشاذة. والآن نترككم مع الشرح.
**ملحوظة عامة ؛ تقسم حروف اللغة الإنجليزية إلى قسمين كما يلي :
- أحرف متحركة : " a, e, i, o, u "

- أحرف ساكنة : " b, c, d, f, g, h, j, k, l, m, n, p, q, r, s, t, v, w, x, y, z, "
أولا ً: لفظ الحرف " C " 
يلفظ الحرف " C "  أحيانا  " S "  وأحيانا أخرى " K " وهما حالتين رئيسيتين كما يلي :

الأولى : عندما يأتي الحرف " c "  متبوعا ً بــ " e , i , y "  فأنه يلفظ " s " . وإليك الأمثلة التالية :
- recycle                                - cinema                                - accident                
- cereal                                  - uncertain                            - cylinder
الثانية : عندما يأتي الحرف " c " متبوعا بما تبقى من الأحرف أو أن يأتي في نهاية الكلمة غير متبوع بأي حرف فإنه يلفظ " k " . وإليك الأمثلة التالية :
- capacity                               - accident                          - common
- secrete                                - close                                 - fact
- economic                            - factory                              - plastic
ثانيا: لفظ الحرف " U "
يلفظ الحرف " u "  أحيانا ككلمة  " you " كما لو كان منفردا ً. ويلفظ أحيانا أخرى كحرف الألف المهمز في اللغة العربية " أَ " وله  شكل ثالث في اللفظ وهو كحرف " a "منفرد طويل كما يلي :
الأولى : يلفظ الحرف " u " ككلمة  " you " عندما يأتي بعده حرف ساكن وبعد الحرف الساكن مباشرة حرف علة أو أن يأتي بعده حرف " a ". وإليك الأمثلة التالية :
- university                           - produce                           - January 
- acute                                  - refuse                               - pure
الثانية : يلفظ الحرف " u "  كحرف الألف المهمز في اللغة العربية " أَ " إذا جاء بعده حرفين ساكنين متتاليين أو حرف ساكن واحد ليس بعده حروف بشرط أن لا يكون حرف " r " – (occur) . وإليك الأمثلة التالية :
- umbrella                                - cut                              - shut
- just                                       - under                          - rubber 
الثالثة : يلفظ الحرف " u " كحرف " a " منفرد طويل إذا جاء بعده حرف " r , rr " وليس بعده حرف متحرك. ولإليك الأمثلة التالية :
- fur                                         - burn                              - turn
- curdle                                   - purple                           - bur
ثالثا ً: لفظ الحرف " I "
يلفظ الحرف " i " أحيانا كما لو كان منفردا . ويلفظ أحيانا أخرى كحرف" e " قصير مشدد كما يلي :
الأولى : يلفظ الحرف " i "  كما لو كان منفردا إذا تبعه حرف ساكن بعده حرف علة . أو أن يتبعه الحرفين " gh " بشرط أن لا يسبقه حرف علة ( weight ). وإليك الأمثلة التالية :
- ride                                      - guide                             - site
- energize                              - iron                                - icon
- fight                                     -high                                - right

الثانية : يلفظ الحرف " i "  كحرف" e " قصير مشدد إذا تبعه أكثر من حرف ساكن أو  حرف ساكن واحد بشرط أن يكون هذا الحرف هو آخر حرف في الكلمة. وإليك الأمثلة التالية:
- international                       - irritable                         - ignore
- fitness                                  - sit                                   - establish 
رابعا ً: لفظ الحرفين " sh "

يلفظ الحرفين " sh " كحرف " ش " في اللغة العربية . وإليك الأمثلة التالية :
- should                                  - shine                              - fish
- finished                                - fleshing                          - she
خامسا ً: لفظ الحرفين " ch "
يلفظ الحرفين " ch " غالبا ً كحرف " H " منفرد، ويلفظا أحيانا ً كحرف " k " منفرد كما يلي :

الأولى : يلفظ الحرفين " ch " كحرف " H " منفرد في معظم الأحيان . وإليك الأمثلة التالية : 

- reach                                      - children                               - teacher 
- chat                                       - chair                                    - church 
الثانية : يلفظ الحرفين " ch " كحرف " K " إذا  : 

1- إذا سبق الحرفين " ch " حرف متحرك واحد قبله مباشرة حرف ساكن مثل " t , m  ". وإليك الأمثلة التالية :
- technology                             - mechanic                             - mitochondria
2- إذا سبق الحرفين " ch " مباشرة حرف ساكن واحد مثل " r, n " قبله مباشرة حرف متحرك واحد مثل "a, i   ". وإليك الأمثلة التالية :
- anchorage                               - archeology                             - architect
- archaic                                     - archangel                               - anchor
- orchid                                       - inchoate                                 - monarchy
3- إذا سبق الحرفين " ch " مباشرة حرف ساكن واحد مثل " s " ليس قبله أحرف ( يعني كان هو الحرف الأول في الكلمة ). وإليك الأمثلة التالية :
- school                                     - scholastic                               - scholarship
- schooner                                - Schenectady                          - schizophrenic 

- schedule                                 - scheme                                   - schism 
4- إذا جاء بعد الحرفين " ch " مباشرة حرف ساكن واحد مثل " r " ليس قبله أحرف ( يعني كان هو الحرف الأول في الكلمة ). وإليك الأمثلة التالية :
- chrome                                     - chronic                                    - ochre
سادسا ً: لفظ الحرفين " ph "
يلفظ الحرفين " ph " كحرف "F  " منفرد في اللغة الإنجليزية . وإليك الأمثلة التالية : 
- paragraph                            - photo                              - philosophy 
- phishing                               - elephant                         - atmosphere 
سابعا ً: لفظ الحرفين " gh "

يلفظ الحرفين " gh " كحرف "F  " منفرد في اللغة الإنجليزية أو أن يكونا ساكنين في بعض حالاتهما اللفظية . وهما على حالتين رئيسيتين كما يلي : 

الأولى : يبقى الحرفين " gh " ساكنين (لا يلفظا) إذا جاء بعدهما حرف " t " أو جاء قبلهما مباشرة حرف أوحرفين متحركين يسبقهما حرفين ساكنين أو أكثر. وإليك الأمثلة التالية : 

- through                           - bought                         - although
- taught                              - though                         - brought
الثانية : يلفظ الحرفي " gh " غالبا كحرف " F " منفرد في معظم الحالات المتبقية باستثناء كلمات قليلة جدا ً مثل كلمة " bough " فإن الـ "gh"  فيها تبقى ساكنة ولا تلفظ . وإليك الأمثلة التالية : 

- enough                            - rough                            - tough
- laugh                                - cough                           - roughage 
ثامنا ً: لفظ الحرفين " th "
يلفظ الحرفين " th "  أحيانا كحرف " ذ " في اللغة العربية وأحيانا أخرى كحرف " ث " في اللغة العربية . وهما حالتين رئيسيتين كما يلي :
الأولى : يلفظ الحرفين " th " غالبا ً كحرف " ذ " في اللغة العربية إذا تبعهما أحد التراكيب التالية " is, en, at, os, es, ey, ere, ei, ou " أو " er, e " في آخر الكلمة. وإليك الأمثلة التالية :
- bother                             - these                            - together   
- then                                 - leather                         - those
- breathe                           - their                             - other
- though                            - thus                              - although

الثانية : يلفظ الحرفين " th " كحرف " ث " في اللغة العربية إذا تبعه أحد التراكيب التالية " in, era, erm, un, ea, eo, r, um, ur   " أو إذا سبقها أحد التراكيب التالية " bo, r, L, ee, ru, lo  " . وإليك الأمثلة التالية :
- both                                - theatre                         - mouth  
- thing                               - three                             - north  
- therapy                          - thunder                         -  nothing    
- thought                          - south                             - thirsty
تاسعا ً: لفظ الحروف "su, ssu tu , "
تلفظ الحروف "su, ssu tu , " على عدة أوجه كما يلي :
1- تلفظ الحروف  " ssu" كلفظ كحرف " ش " في اللغة العربية بشرط أن يتبعها حرفي " re, ra " . وإليك الأمثلة التالية :
- assure                                 -   assurance                              - pressure
2- يلفظ الحرفين  " su " كلفظ كحرف " ج " مخفف في اللغة العربية بشرط أن يتبعها حرفي "  re" ماعدا في كلمتي " sure, ensure " فإنها تلفظ " شور، إنشور" على التوالي . وإليك الأمثلة التالية :
- treasure                             - treasured                                 - pleasure 
3- يلفظ الحرفين  "tu " كلفظ كحرف " H " في اللغة الإنجليزية بشرط أن يتبعها حرفي " re, na ". وإليك الأمثلة التالية :
- future                                 -fortunately                             - literature 
عاشرا ً: لفظ الحروف " tion ssion , "
تلفظ الحروف " tion ssion , " كلفظ كلمة " شِن " في اللغة العربية . أما الحروف " sion " فإنها تلفظ غالبا كحرف " ج " مخفف في اللغة العربية . وإليك الأمثلة التالية :
- traditional                           - function                              - pollution 

- preposition                          - stationary                          - expression
- aggression                           - professional                      - compassion
- vision                                    - explosion                            - version 
